

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año III. - Número 509

SUSCRIPCIÓN { En la isla al mes ptas. . . 1'00
desto de España » . . . 1'25
Extranjero » . . . 2'00

Mahón, jueves 25 Junio de 1908

Redacción Nueva, 27 =
Teléfono, 3.
Administración Castillo, 25 =
Teléfono, 123

POSTALES ESCOGIDAS. GRAN VARIEDAD

Desde 5 céntimos á 1 peseta
Postales en madera y en celuloide.
Figuras, vistas, flores y paisajes.
Castillo, 25.—MAHÓN

Memorandum

Para mañana

Consultorio jurídico gratuito del partido republicano.—Directores don Pedro Ballester, abogado y don Gabriel Orfila, procurador. Consulta todos los días de 7 á 8 de la noche. Domicilio: Círculo Republicano, Nueva 27.

Consultorio de la Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe n.º 3.

Dispensario de la Liga Antituberculosa.—Rayos X.—Directores los médicos don Antonio Cardona Cardona, don Lorenzo Pons Marqués y D. Bernardo M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres á cuatro de la tarde. Domicilio. Hospital Civil.

Dispensario Oftalmológico Municipal.—Director don Lorenzo Pons Marqués, Médico.—Horas de visita, los lunes, miércoles y viernes de 10 á 11 mañana. Hospital Civil.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda de 9 mañana á tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde, los días laborables, despacho calle Puente Castillo número 10.

Aduana Nacional.—Oficinas abiertas los días laborables de 9 á 1. En los muelles de sol á sol.

Telégrafos.—De sol á sol el Semáforo de Bajoli.—De 7 mañana á 9 noche la estación de Mahón. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Ciudadela y Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red urbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3, y con las sucursales de Villacarlos, San Luis, San Clemente y Llu-mesanas.

Biblioteca Pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico, pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez á doce mañana, y los jueves por la tarde de tres á cinco.

Coche correo.—Sale de Mahón diariamente para Ciudadela y pueblos del interior á las 11 de la mañana; llega de dichos puntos á la una y ocho minutos tarde.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados, paquetes postales de 9 á 12 mañana

Vapor correo.—No hay salida ni entrada.

Automóviles.—Sale de Ciudadela á las 7 de la mañana y de Mahón á las cuatro y media de la tarde.

Santos del día.—Santos Juan Pablo.

Sol.—Sale á las 4 h. 22 m. mañana, pónese á las 7 h. 21 m. tarde.

Luna.—Sale á las 3 h. 8. madrugada, pónese á las 5 h. 5 m. tarde.

ALAYOR

Telégrafos.—Días laborables de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Recepción y entrega de valores declarados certificados, objetos asegurados. Todos los días exceptuando los domingos de 8 á 11 mañana.

Entrega de paquetes postales todos los días de 8 á 12 y de 15 á 16 exceptuando los domingos y días festivos que sólo será de 8 á 12.

Cartas en lista.—De 11 á 12 todos los días.

LA LABOR DEL MAESTRO

El insigne novelista y diputado republicano por Madrid D. Benito Pérez Galdós está llevando á cabo una importantísima labor encaminada á destruir el nefasto proyecto del terrorismo presentado por el Gobierno actual.

Nuestros lectores conocen ya las cartas escritas por el señor Galdós para ser leídas en los mítins de Madrid y Barcelona.

Hoy nos complacemos en reproducir la que se leyó el pasado domingo en el mitin de San Sebastián:

«El levantamiento espiritual de España, precursor sin duda de una resurrección activa de la Democracia, se ha manifestado ya en diferentes ciudades, villas y territorios de nuestra Península. Faltaba que las voces tribunicias, que han despertado los corazones dormidos, resonaran aquí, en este pórtico de la casa hispana, por donde salimos á respirar la civilización europea, por donde esa misma civilización, oleada vivificante, penetra en los pulmones de la vida nacional.

A esta ciudad de refinada cultura, de fresca y juvenil belleza; como recién salida del seno de las artes urbanas, corresponde hoy formular la protesta contra las leyes de absurda represión que intenta imponernos el ultramontanismo. Vuestra protesta será, más que ninguna, confiada y arrogante, porque desde aquí, volviendo los ojos á la cercana frontera, veis el rostro amable de Francia y su mirar dulce y tranquilo, en el cual resplandecen tantos ejemplos dignos de imitación.

Resuenan vuestras voces en los oídos de España y en los de la nación hermana y vecina, para que ésta pueda contar al mundo nuestro duelo por el suplicio con que se nos amenaza, decirle también nuestra resolución firme de cortar los vuelos al Poder clandestino que nos gobierna. San Sebastián, que con Irún, Hernani y otros pueblos heroicos, supo contener el empuje del absolutismo armado, sabrá defenderse ahora de este otro absolutismo que, introducido en nuestras viviendas, quiere destruirnos, no con el hierro y la pólvora, sino con el veneno de sus artes farisaicas.

La capital de Guipúzcoa es testimonio vivo de las dos espantosas guerras, que vistas á distancia desde nuestros días, nos parecen fantásticas, inverosímiles como pesadilla histórica que nos oprime el corazón aun después que despertamos de ella. Estos nobles pueblos presenciaron la primera descomunal contienda en que la fe liberal, con loco esfuerzo y sacrificio de generosas vidas, pudo al fin salvar y afirmar el trono de Isabel II. Años después, pasada la tregua en que descansaron las armas, pero no el enojo recíproco de los beligerantes, vieron estos pueblos otra campaña sañuda y tenaz, á la cual,

con nuevo esfuerzo y derroche de sangre, puso fin la gente liberal consolidando el Trono de Alfonso XII. No pasa mucho tiempo sin que se suscite una tercera guerra, mejor dicho, ocupación ó asalto, en los primeros años invisible y silencioso, guerra que no estalla sino más bien, enemigo astuto que tantea y ocupa todo lo que encuentra débil en el cuerpo social, y allí se establece, allí se nutre, engorda, crece y acaba por imponer su autoridad entre las muchedumbres distraídas ó acobardadas. De tal suerte, los vencidos de las dos primeras guerras civiles han venido á monopolizar cómodamente la gobernación de estos desdichados reinos.

Cómo se ha operado esta metamorfosis del absolutismo, antes fiera pujante, ahora bacillus que invade el interior del organismo; es cosa difícil de explicar sin largo examen de hechos y personas. Este fenómeno de los vencidos en la guerra, vencedores en una paz descuidada, es evidente en nuestro país y está bien claro á la vista de todo el mundo. Observando en derredor nuestro las desdichas que exteriorizan la intoxicación absolutista, el fanatismo; la incultura, el atraso, la pobreza, viene á nuestra mente el recuerdo del colosal sacrificio de vidas, del inmenso desgasté de energía belicosa con que llenamos casi toda la historia del siglo XIX. Más recordamiento que vanagloria traen á nuestro espíritu aquellas épocas de sacrificio, en las cuales puso la nación española toda su alma, abnegación, hazañas, ardorosa fe.

¿Será posible, decimos hoy perplejos y angustiados, que los grandes méritos de un pueblo no tengan otro pago que la ingratitude? Si esta interrogación no fuese desmentida de un modo eficaz, aunque tardío, todos los españoles amantes de la libertad sentirían elevada en su mente la idea de que se imponen á la nación nuevos y más claros derroteros. Esto es rigurosamente fatal, porque si por la experiencia sabemos que en la vida privada puede manifestarse la ingratitude sin dejar huella, produciendo tan sólo pasajeros quebrantos, la Historia nos dice que en la vida de los pueblos nunca dejó de tener inexorable fallo.»

Se hizo una ovación delirante al señor Galdós, que hubo de levantarse para saludar á la multitud que le aclamaba. Oyéronse muchos vivas patrióticos.

PEREGRINACIÓN TRÁGICA MUERTOS Y HERIDOS

Recíbense graves noticias de desgracias ocurridas en la peregrinación al santuario de Sibiaco, (Italia) que todos los años se celebra por este tiempo.

Lo ocurrido es lo siguiente: «Hallábanse congregados los peregrinos en el santuario, oyendo misa, cuando uno de ellos, un pobre aldeano, desplomó en el suelo, presa, á lo que parecía, de un desvanecimiento.

Así lo creyeron las personas que se hallaban á su lado; pero cuando fueron á prodigarle los cuidados propios de estos casos, notaron con estupor, que ya era cadáver.

Entre los peregrinos había muchas mujeres, que, impresionadas por lo ocurrido, empezaron á lanzar gritos de espanto, huyendo del santuario.

Muchos peregrinos que no habían podido enterarse de lo ocurrido, apresuráronse á ganar las puertas, creyendo que se trataba de un incendio ó de otro inminente peligro.

El sacerdote que oficiaba, suspendió la misa, y bien pronto quedaron en el interior del templo contadas personas.

Fuera del santuario, los fugitivos buscábanse unos á otros, deseosos de adquirir detalles de lo ocurrido.

Un nuevo accidente vino á aumentar su turbación.

El lugar en donde se halla enclavado el santuario es muy montañoso.

Enormes cerros, en cuyas faldas descansan pesadas moles de piedra, lo rodean.

Uno de estos peñascos desplomóse súbitamente y vino á dar en la cabeza de uno de los peregrinos, dejándole muerto en el acto.

El pánico que entonces se produjo, la confusión, el espanto, fueron indescriptibles.

Los peregrinos corrían de un lado á otro, despavoridos.

Otros gritaban: «Castigo del cielo!»

A todo esto, algunos, poseídos de verdadera locura, creyéndose atacados por ignorados enemigos, disparaban sus fusiles en todas direcciones.

Estos momentos fueron de indecible angustia.

Al fin, los más sensatos consiguieron hacerse oír, y sus explicaciones de lo ocurrido consiguieron tranquilizar los ánimos.

A consecuencia de los disparos hechos, hay más de treinta personas heridas de gravedad, pues casi todos los peregrinos iban provistos de fusiles, y los disparos fueron muchos.

El suceso ha causado profunda emoción.»

EL PATRIOTISMO CHINO

Desde hace poco tiempo vienen dando prueba los chinos, principalmente los pertenecientes á las clases ilustradas, de una solidaridad patriótica, encaminada al progreso de su patria, que comienza á causar preocupación en el Extremo Oriente, y en especial en el Japón.

El asunto del «Tsatsu-Maru», el vapor japonés contrabandista confiscado por las autoridades de Cantón, ha producido incalculable daño al Gobierno de Tokio.

Aunque al imponerse por la fuerza á China consiguió la libertad del barco, el odio profundo que esta conducta produjo entre los chinos comienza á exteriorizarse en hechos, con manifiesto perjuicio de los intereses japoneses.

El boycottage iniciado en el Sur de China contra los productos nipones y su comercio, no sólo se extiende en el país, sino que se amplía hasta las colonias de comerciantes chinos establecidos en otras regiones.

Así las recientes dificultades entre China y Japón hacen sentir sus efectos ahora con gran intensidad en Sydney. Los chinos establecidos en el continente australiano están todos afiliados, según parece, á las Sociedades secretas, hoy en plena prosperidad, del Celeste imperio.

A un simple cablegrama de Cantón anunciándoles los acuerdos de sus compatriotas, han respondido rompiendo, como un solo hombre, todas sus relaciones con la Compañía de Navegación japonesa, de la cual eran normalmente clientes.

Esta decisión está sostenida en tal forma, que el último de los buques japoneses llegado á China no conducía una sola tonelada de mercancías para consignatarios ó comerciantes chinos, ni ha exportado nada por cuenta de estos.

Por el momento pueden celebrar este acuerdo las Compañías de Navegación europeas, pero su suerte no durará mucho. En efecto, la misma sociedad china ha resuelto organizar una empresa de navegación exclusivamente amarilla, y en la cual estarán interesados los comerciantes hijos del Celeste Imperio, que son los más importantes de Australia.

Por otra parte, no se limitan estos á la guerra en el terreno económico, sino que trabajan en favor de las reformas de China.

Desde hace cuatro meses ha recorrido el continente australiano un enviado del Gobierno chino, con misión reservada, y pocos días antes de regresar á su país celebró una extensa conferencia con los chinos cristianos de Sydney.

Parece ser que esta Asociación solicita del Gobierno de Pekín la reforma del imperio, y, entre otras cosas, reclama la instrucción militar obligatoria y la creación de un consulado general en Sydney.

Estas solicitudes influirán seguramente de manera importante en la política de China, dada la significación que los comerciantes amarillos establecidos, tanto en Australia como en Filipinas y en otras regiones del Pacífico, tienen en la vida del imperio como elementos poderosos por sus riquezas y relaciones.

Y el Gobierno de Pekín resultará tanto más sensible á las indicaciones de sus súbditos establecidos en Oceanía, cuanto que espera la cooperación de ellos para llevar á cabo importantes reformas económicas en el imperio, como se demuestra por el hecho de haber enviado á los miembros de la colonia china una circular oficial solicitando la suscripción de acciones de un Banco Nacional en vías de organización.

Noticias de todas partes

La telegrafía sin hilos en los buques

Según las últimas noticias, la Compañía Marconi lleva instaladas 107 estaciones de telegrafía sin hilos en buques mercantes. De estos buques 53 son ingleses, 17 alemanes, 11 belgas, 10 italianos, 9 americanos y franceses y 4 austriacos.

De estos vapores, 26 están provistos con aparatos para comunicar á grandes distancias, de modo que pueden recibir y transmitir telegramas durante toda la travesía.

La Compañía Telefunken, de Berlín, ha instalado 14 estaciones en buques

mercantes y 414 en buques de guerra de diferentes naciones.

Procedimiento Lepel de telegrafía y telefonía sin hilos.

El ingeniero alemán, M. Lepel ha inventado un nuevo sistema de telegrafía y telefonía sin hilos que difiere bastante de los procedimientos conocidos.

La característica de este sistema estriba en emplear descargas completamente nuevas entre electrodos metálicos. El generador de ondas es de reducidas dimensiones y poco peso, á la par que de un manejo extremadamente sencillo y de pequeño consumo de energía.

Según el inventor, que ha efectuado experimentos entre Brunswick y Reineckendorf, con su sistema se podrá comunicar á mayor distancia que en los actuales, y se esperan notables resultados en los ensayos que actualmente está efectuando.

El Kaiser y la prensa francesa

Comentando el discurso belicoso hecho por el emperador Guillermo á sus tropas en la revista de grandes fuerzas de caballería habidas en Doberitz, en el cual se pretende que dijo aquel monarca *que aunque esté Alemania «rodeada», estaba pronta á hacer frente á los ataques que contra la misma intentaren los rodeadores*, hacen los órganos de la prensa parisiense toda suerte de cabalías, excepción hecha de el *Aurore*, que después de declarar que según su creencia jamás pronunció el Kaiser semejantes quijotescas palabras, añade: «Durante veinte años de su reinado de un poderosísimo imperio y aunque ha hablado mucho, ha sido siempre el Kaiser un monarca pacífico, por lo que se puede decir con toda seguridad lo que desea Guillermo II, es que la posteridad le recuerde y llame al emperador de la paz, de modo que si como no es de creer ha pronunciado las frases que se le atribuyen, no habrá hecho más que ponerse en ridículo contradiciéndose abiertamente en lo que hasta ahora y constantemente ha dicho.»

Opina el *Radical*: «que sería muy puesto fuera de razón atribuir al Kaiser una explosión de susceptibilidades, para las cuales no existe causa alguna, pues el estrechamiento de los lazos de amistad entre Francia é Inglaterra y la aproximación de la segunda de aquellas potencias á Rusia, no tiene en absoluto más objeto que el de consolidar la paz del mundo. Alemania sabe esto muy bien y por esto no puede alarmarse ni darse por ofendida.»

Dejando por un momento á su lado si el Kaiser pronunció ó no las frases que se le atribuyen, dice el periódico *L'Action*:

«Es incontestable que Alemania se siente «rodeada» por la nueva triple alianza anglo-franco-rusa. La política agresiva seguida durante siete años por Mr. Delcassé y la lucha industrial y mercantil habida en los últimos veinte años entre la Gran Bretaña y Alemania, basta para comprender el estado de ánimo en que se encuentra Alemania y que no debe ignorar ningún francés. He aquí porque refiriéndonos la semana pasada al mitin de Reval, dijimos, y lo volvemos á decir, *que cuando los emperadores hablan de paz, es cuando las naciones deben pensar más en la guerra.*»

Objeto de la proyectada revolución francesa.

Telegrafian de Washington que el Gobierno ha recibido más pruebas de los planes que se han concebido en vasta escala para hacer estallar en Cuba, una nueva insurrección, y que por esto los grandes propietarios de aquella isla, se dirigen á dicho Gobierno pidiéndole protección.

Preténdese que el complot revolucionario está protegido por extranjeros que tienen propiedades en la isla y desean que los Estados Unidos ejerzan un control permanente de la misma, evitando, así, que en Febrero próximo se retiren de ella las tropas norte-americanas.

Añádese que el gobernador yanki de Cuba, Mr. Magoon, no participa del temor que abrigan la generalidad de los cubanos que tienen algo que perder, de que la retirada de las tropas yankis tenga para Cuba graves resultados.

Telegrafian de City of Mexico que, según el *Mexican Herald*, el periódico más importante de aquella ciudad, los propietarios extranjeros de Cuba subvencionan, conforme se asegura por conducto fidedigno, una revolución en Cuba en cuanto de la misma se retiren las tropas norte-americanas y que por esto desembarcarán aquellas en Tampa, en la Florida, para volver en cuanto estalle el movimiento revolucionario, á la isla que lánzose en ella hasta Dios sabe cuando.

Otro palacio flotante

Dicen de Londres que con el resultado más satisfactorio ha hecho sus pruebas de velocidad el colosal vapor correoatlántico «Rotterdam» construido para la Compañía holandesa americana por la casa Harland and Wolf de Londres.

Es el «Rotterdam» con sus dimensiones de 668 pies de eslora, 68 de manga y 25.000 toneladas de desplazamiento, el buque más grande que existe á flote, el cual tiene con tiro normal una marcha media de 18 nudos por hora.

Otro mitin de soberanos

Susúrrase en los círculos políticos de San Petersburgo y de Berlín que se puede dar como muy probable, por no decir seguro, que durante el próximo verano celebrarán el Czar Nicolás y el emperador Guillermo una entrevista, y que con este objeto, antes de su viaje al Mar del Norte, irá el Kaiser al Báltico para encontrarse con el emperador ruso.

Aunque no creemos se confirme esta noticia, comprendemos que no tendría nada de extraño que Nicolás II, deseoso de desagaviar al emperador alemán por la visita á Reval del rey Eduardo de la Gran Bretaña, y quizás aconsejado por este mismo, haya combinado la entrevista con el Kaiser que por más que se trate de ocultarlo, está algo amoscado.

Habla Stolypin

Con referencia á la visita de Reval ha pasado el primer ministro del gobierno del Czar señor Stolypin una nota á la prensa en la cual dice:

«Los resultados de las entrevistas celebradas entre el rey Eduardo y el emperador han sido extraordinariamente satisfactorios. La verdadera política de Rusia se basa en la alianza franco-rusa, pero sin dejar por esto de cultivar simultáneamente nuestra tradicional amistad con Alemania que es siempre para nosotros un vecino seguro y fiel.

«Es ya ahora un hecho consumado el nuestro acuerdo racional y leal con la Gran Bretaña, cuyo objeto es el arreglo amistoso y equitativo de varias cuestiones que afectan directamente á nuestros países y que, como han dicho Sus Majestades en sus discursos y brindis, sólo tiende á garantizar la paz internacional.

»Puede asimismo decirse, que se ha llegado á un acuerdo respecto á los asuntos de la Macedonia bajo la base de establecer entre las grandes potencias otro general sobre la aplicación de las reformas en aquel país.

»Los incidentes ocurridos en las fronteras de Persia y del Afghanistan no pueden dar ya ahora lugar á diferencias entre Inglaterra y Rusia, pues

están ambas deseosas de mantener las mejores relaciones con las otras potencias y cooperar con ellas al objeto de que no se altere la paz universal.»

En mis conversaciones con el rey Eduardo pude observar cuán enterado y de que manera tan completa está enterado el monarca de todo lo que á Rusia se refiere, y como abraza lo mismo que nuestro emperador el deseo de que pronto se restablezca en el Imperio el orden y la normalidad.»

Termina Stolypin sus declaraciones manifestando cuán satisfecho, orgulloso y agradecido está del modo cariñoso y confidencial como le recibió el rey Eduardo.

Los órganos principales de la prensa rusa publican un comunicado del ministro de Negocios Extranjeros, en el cual, después de dar cuenta de la visita de Reval, hace declaraciones exactas á las del primer ministro Stolypin.

AVICULTURA

Los gallineros modernos

Una importante revista extranjera, exclusivamente consagrada á los asuntos avícolas, dedica en uno de sus últimos números un artículo interesante al estudio de lo que debe ser el gallinero en las granjas modernas.

Partiendo de un detenido estudio acerca de las aves de corral, en cuanto á su higiene se refiere, viene á deducir el artículo que estas aves necesitan un refugio donde no se hagan sentir las temperaturas extremas y donde pueda realizarse sin limitaciones una excesiva limpieza y una rigurosa desinfección.

Con respecto á la temperatura que debe reinar en el gallinero, encuentra el articulista como más conveniente la que se logra sin medios artificiales y peligrosos, dándole una exposición al mediodía en los países fríos, y prefiriendo la exposición al norte en los lugares cálidos. La renovación frecuente del aire en estos últimos, puede contribuir bastante á que la temperatura nunca exceda de un límite prudente.

La ventilación no sólo es necesaria en los climas calurosos, como medio de mantener una temperatura conveniente, sino también en los templados y en los fríos para renovar la atmósfera y arrastrar fuera del local las miasmas peligrosos para la salud de las aves. Todo gallinero debe ventilarse renovando con frecuencia su atmósfera, de un modo continuo, á ser posible. Lo que se debe evitar es que en la ventilación se produzcan corrientes de aire que puedan enfriar á las gallinas, para lo cual deben establecerse ventanas altas, cerradas con puertas de corredera que permiten graduar la entrada y la salida del aire según la temperatura del local.

Las paredes de todo gallinero deben estar perfectamente enlucidas, con todas las esquinas redondeadas para evitar que la suciedad, foco de toda clase de infecciones, se acumule en estos lugares.

El suelo de los gallineros debe estar formado por cemento, sin rendijas ni huecos en que se deposite la suciedad; el techo será un cielo raso perfectamente enlucido, lo mismo que las paredes.

Los travesaños en que duermen las gallinas han de ser redondeados para que no se depositen en ellos gérmenes que no puedan atacarse fácilmente; pero no han de ser tan lisos que no puedan agarrarse las aves cuando se posan para dormir. La altura á que han de quedar sobre el suelo no será inferior á un metro para impedir que respiren las aves, mientras duermen, el aire viciado que se acumula en la parte baja de los locales.

Facturas : Sobres : Etiquetas : Esquelas
 Tarjetas de visita : Talonarios : Cheques
 Programas : Reglamentos : etc., : etc.

Tipografía Mahonesa

Impresiones con tinta comunicativa para
 copiator : Toda clase de trabajos de fanta-
 sía á varios colores : etc., : etc. : : :

Calle del Castillo, 25.

Teléfono, 123.

¡ATENCIÓN!

Army and Navy Rubber Heel Pads
 Great Novelty

TACONES DE GOMA PARA ANDAR LIGERO
 Y SIN CANSARSE

DEPÓSITO: LIMPIABOTAS---Calle Nueva, 36. MAHÓN

El Consultor de los Bordados

PERIODICO QUINCENAL

Dibujos prácticos y modernos para bordados

y toda clase de labores de señora

LA MEJOR REVISTA DE SU GÉNERO

DOS PRIMERAS MEDALLAS EN LA EXPOSICION DE MELBOURNE

Ninguna señora aficionada á los bordados puede estar sin ella.

Precios de suscripción

Edición de lujo

Edición económica

1 año.

Ptas. 12

1 año

ptas. 7

6 meses.

7

6 meses

4

Se regalará un cuaderno de muestra gratis á quien lo solicite.

Corresponsal, Martín Gornés - San Jerónimo, 33

Objetos de escritorio

GRAN SURTIDO

Castillo, 25.--MAHÓN.

La Modernista

LAMPISTERÍA

DE

LUIS SAGUÉS BARCELÓ

Calle Nueva, 41.--MAHÓN

Taller de aparatos para gas, electricidad y acetileno.

Instalaciones para agua, gas y sanitarias.

Incandescencia por el gas de la acreditada é importante

casa Auer.

Especialidad en el Ramo de obra.

Gran fábrica

de jarabes y horchatas Tónico-refrescantes

de la acreditada

FRANCISCO FORTUNY, DE BARCELONA

Medallas de plata y oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888.

De venta en los principales colmados, tiendas de ultramarinos, cafés, etc.

Encargos al por mayor á sus representantes exclusivos en la Isla de Menorca.—Sucesores de G. Escudero, de Mahón.

HIELO

DEPOSITOS: En Ciudadela, Alfonso III, n.º 48.

En Mahón, Prieto y Caules, n.º 50.

Pedid la más higiénica de las bebidas refrescantes

SINALCO

Aceites puros de

REGAS

Pedidos. : : : :

oliva

: : : : en todas partes

La casa REGAS ha puesto á la venta un rico aceite especialidad de la casa.

Dicho aceite, de cultivo propio y esmeradísima filtración, se recomienda por sí solo y es conocido en los principales hoteles de España y extranjero, sirviéndose también de él, las familias de exquisito paladar.

Va envasado en cántaros precintados de cuatro litros (cuartán), vendiéndose al módico precio de 7 pesetas.

Pidase en los principales establecimientos de esta ciudad y en casa el representante

JOSÉ RIUDAVETS.—Plaza Carmen, 13, Mahón.

Gran surtido de tarjetas postales

Desde 5 céntimos en adelante

22 -- Plaza Pescadería, 22. -- MAHÓN

“LA PELORITANA,”

Gran Fábrica del Citrado Efervecente.

BRIOSCHI

DE LIMÓN, FRESA Y ANÍS

MILLÁN, ITALIA

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA

De venta al por menor en Mahón:

Colmado La Cooperativa de los Sres. Tuduri hermanos.—Plaza Principe.

Confitería La Mahonesa de don Sebastián Comellas.—Calle del Castillo.

Encargos al por mayor, á su Representante exclusivo en Menorca:

MANUEL BELTRÁN hijo, Castillo, 76.--Mahón.

Máquinas para coser SANTASUSANA

¡ULTIMOS MODELOS!

Estas máquinas son muy reputadas y bien conocidas por su

MARCHA SILENCIOSA ♦ SOLIDEZ EXTREMADA ♦ PRODUCCION PERFECTA ♦ PRESENTACION ELEGANTE ♦ ECONOMIA EN LOS PRECIOS ♦ FACILIDAD EN EL MANEJO

Son garantizadas contra todo defecto de fabricación.

Agente único en Menorca: **JUAN SALORD,**
 ♦ ♦ Prieto y Caules, n.º 53 ♦ ♦

Aceite de yaselina, agujas, piezas de recambio y accesorios.

Se admiten encargos para máquinas de hacer media, de bordar, de coser ojales, de escribir y de amasar pan.

SUBASTA.—El día 20 de Julio próximo á las 16 se subastarán en la ciudad de Mahón y en las cocheras situadas en la carretera nueva tres automóviles á vapor en muy buen estado bajo las siguientes condiciones:

Primer lote. Automóvil salón de 20 asientos con caldera vertical, motor sistema Dion Bouton de 25 caballos de fuerza, consumo tres kilogramos carbón cock por kilómetro, marcha de 25 á 30 kilómetros por hora y con todos los accesorios propios de dicho automóvil.

Tipo de subasta, pesetas 6.000'00

Segundo lote. Automóvil Berlina de 18 asientos con dos departamentos; ocho asientos de berlina y diez de salón, caldera vertical, motor sistema Dion Bouton de 25 caballos de fuerza, consumo tres kilogramos carbón cock por kilómetro, marcha de 25 á 30 kilómetros por hora y con todos los accesorios propios de dicho automóvil.

Tipo de subasta pesetas 6.500'00

Tercer lote. Automóvil grande de 24 asientos, caldera vertical, motor sistema Dion Bouton de 30 caballos de fuerza, consumo tres y medio kilogramos de carbón cock por kilómetro y marcha de

25 á 30 kilómetros por hora y con todos los accesorios propios de dicho automóvil.

Tipo de subasta pesetas 7.500'00

Dichos tres coches suben pendientes del 8 al 10 por 100.

La subasta se hará por puja á la llana no admitiéndose posturas que no cubran los precios señalados.

Para tomar parte en la subasta tendrán los licitadores que depositar quinientas pesetas por cada lote en que quieran tomar parte como garantía de su oferta y adjudicado que sea este deberá el comprador satisfacer cuando menos, la mitad del valor en que le haya sido adjudicado, dentro las veinticuatro horas siguientes á la subasta, no pudiendo retirar lote alguno sin haberlo previamente pagado.

Se concederá un plazo máximo de 30 días para retirar los automóviles de la cochera, transcurrido el cual se entenderá que el comprador renuncia á sus derechos, quedando el importe satisfecho á favor de esta Empresa.

Mahón 30 Mayo 1908.—Por la Empresa Automóviles de Menorca.—Sus socios liquidadores.

Servicio rápido quincenal C. Lloyd Sabauo

La próxima salida día 1.º de Julio desde Tarragona para Santos y Buenos-Aires con el magnífico vapor

PRINCIPE DI UDINE

PRECIOS DE PASAJE

En 1.ª clase. Ptas. 650

» 2.ª » » 350

» 3.ª » » 130

Para demás informes, dirigirse a

D. Juan Carreras

HANNOVER, 27.

COCINA ESPAÑOLA

Gran baratura

Visita la tienda de ropas de la calle del Castillo, 44.--MAHÓN.

PERSIANAS

: : : Dando las dimensiones se encargan á domicilio : : : :

ESTERERÍA.—Deyá, 5.—MAHÓN.

ENSEÑANZA DE DIBUJO LINEAL Y artístico

CALLE DE LOS FRAILES NÚMERO 32 A

Clases de día, 3 pesetas mensuales. Clases de noche de ocho á nueve y media, una peseta mensual.